
 

COMPTE-RENDU DE LA PLENIERE DU CONSEIL DE QUARTIER VALLEE VIOLETTE 

30 janvier 2025 
Début de la séance : 19h00 
 
Présents : 66 
 

Monsieur le Maire a débuté la séance en saluant les élus et les membres du bureau présents. Il a remercié 
ces derniers pour leur investissement dans leur quartier. 
 
Monsieur le Maire a souhaité dès le début évoquer des sujets qui préoccupent les habitants :  
 

- Décès de Monsieur VANDENBROUCQUE, une pensée pour lui  
- Vitesse excessive, la vraie problématique ce sont les 5 % d’usagers qui ne respectent pas les règles 

malgré les aménagements.  
- Feuillette qui avait un projet d’installation, ne s’installera finalement pas dans le quartier 
- Réfection de la rue de Montrichard en 2025 avec la concertation des riverains. Les pistes cyclables 

sont à présents très larges pour respecter les obligations légales (Deux vélos cargos doivent pouvoir 
se croiser). 

- Problématique du protoxyde d’azote. Recyclage pas encore développé. Si vous en trouvez, 
apportez-les à la police municipale 

- Bar de la vallée violette – problématique d’assurance. L’absence du bar génère un manque de vie 
dans le quartier, j’en suis conscient 

- Eco quartier de Chambray – hausse des flux de véhicules dans le quartier  
- Réfection des voieries qui ne vont pas assez vite (rue des jonquilles) mais aujourd’hui le budget est 

contraint. 60 % du budget est dédié aux salaires des agents de la ville. Les impôts n’ont pas 
augmenté. Les dotations baissent. 

- Merci pour votre investissement au quotidien 
 
Présentation des 7 conseils de quartier par Sandrine FOUQUET : adjointe à la vie de la cité, aux relations 
internationales et aux systèmes d’information. 
 
Présentation des projets réalisés par les conseils de quartier : 
 

- Complétude ganivelles allée des grands chênes 
- Installation de 2 tables de pique-nique parc Rabière, aux abords du Lac 

- Création d’une marelle au square François Giroud  
- Mise en place de coussin berlinois rue de l’Opale 
- Création d’un plateau surélevé Carrefour Bois Héry 
- Participation des différents bureaux au World Clean Up Day : journée de nettoyage mondial : total 

sur la Ville : 180kgs 
 

Présentation des réalisations, projet en cours et à venir par le Président du Conseil de Quartier, Monsieur 
Michel ALLARD. 
 
PROJET REALISES : 
 

- Jardin Montreuil Bellay : marquage au sol du parking 
- Rue de Sully : mise en sens unique 
- Peinture au sol « 30 km/h » rue d’Amboise  
- Installation d’un banc au jardin des violettes, à l’angle des rues de Blois et d’Azay-le-Rideau.  
- Stationnement autour du Centre social : reprise des peintures 
- Passages piétons du centre social rue de Chambord : marquage en résine afin de sécuriser. Le 

carrefour fera l’objet d’un plateau surélevé courant 2025, dans le cadre des travaux d’aménagement 
de la rue de Montrichard. 



- Installation d’une aire de présentation des poubelles avec des cache-bacs allée de Chenonceaux 
derrière le centre commercial 

- Panneau de sens directionnel sortie du Morier direction boulevard de Chinon, le long de la ligne de 
chemin de fer, afin de canaliser les véhicules qui prennent la direction du boulevard de chinon 

- Identification de la place derrière la maison médicale « Square Montreuil Bellay » : délibération en 
conseil municipal et signalement Google fait pour mise à jour des GPS. 

- La rue de la Bouchardière est dorénavant nommée, du pont à la limite des communes Joué et 
Chambray.  

- Aménagement du carrefour des rues de Luynes, de Saint-Cosme, Clos Lucé et de Chaumont  
- Jardin partagé Jardin Montreuil Bellay, à côté du marché, en lien avec l’association des locataires 

ALPVM 
- Carrefour Allée du petit bois : adoucissement des bordures pour tourner  
- Carrefour Jonquilles / graviers : abaissement de bordures et passages piétons  
- Aménagement et rallongement du parking face au 55 rue d’Amboise  
- Rue de Chenonceau : potelets plastiques installés au droit du magasin carrefour pour sécuriser la 

traversée piétonne. 
- Participation au World Clean Up Day : journée de nettoyage mondial : total sur le quartier : 6kgs 

 
PROJET EN COURS DE REALISATION : 
 

- Aménagement d’abris pour l’attente des bus : en fonction des fréquentations nécessaires les 
arrêts suivants : Arrêt Collège direction Ballan, Arrêt Vallée Violette rue de Genillé : accord du 
Syndicat des Mobilités de Touraine ; en attente de travaux 

 
PROJET EN COURS DE REFLEXION :  
 

- Rond-point de la Gitonnière pour entrer dans la Vallée Violette (au niveau de la rue de la 
Bouchardière) : panonceau « sauf desserte locale » sous le panneau d’interdiction au 3,5 T : les 
arrêtés ont été pris, les panneaux sont en commande, 

- Création de passages piétons angle rue du Gravier, rue du Grand Pressoir  
- Rue du plessis : gestion des poubelles en cours avec Touraine logement 
- Rue du Grand Pressoir :  
- Retrait des îlots au carrefour des rues des Pervenches, de la Treille et de l’allée du Petit Bois. 
- Retrait du Stop de la rue de la Treille et mettre une priorité à droite. 
- Retrait du cédez-le-passage au carrefour de l’allée du Petit Bois pour une priorité à droite 

- Déplacement du passage piétons liaison du Plessis / Montreuil Bellay 

- Projet de liaison douce (circulation piétonne et cycliste) entre la rue de Montrichard et le chemin de 
fer (passage derrière les rues du Rivau et de Montbazon – traversée de la rue d’Amboise pour 
rejoindre la piste déjà existante entre Bridoré et Bouchardière). 

- Rue de Montbazon : Vitesse excessive. Demande la mise à 30 km/h de la rue - Les zones et rues à 
30 feront l’objet d’une étude globale en 2025 

 
Monsieur le Maire a repris la parole pour présenter les travaux réalisés dans le quartier par la ville : 
 

- Requalification du rondpoint de la Vallée Violette  
- Requalification du giratoire Chambord / Rigny-Ussé / Marchanderie 
- Relamping LED du gymnase Vallée Violette 39 924,00 €  
- Dojo Léo Lagrange :  

o Relamping total LED : 23 521,20 €  
o Réaménagement local de stockage de matériel : 4 752€ 

- Réfection de l’étanchéité du local ados : 30 000€  
- Groupe scolaire Vallée violette :  

o Création d’une place réservée au taxi de l’UEMA 

o Création d’un WC adulte supplémentaire 6600€ 

o Changement moteurs et réfection réseau VMC maternelle – 16 590 € 

o Tous les groupes scolaires : 
o Travaux de relamping dans toutes les écoles – 984 000 € (financés via le fonds vert) 

- Installation de 3 tables de piquenique pour le pumptrack, coût 7 364 € 
- Requalification de voirie rue Claude Bernard et rue de la Marchanderie. Travaux démarrés fin 

2024, poursuite des phases de travaux suivantes en 2025. Travaux réalisés en partenariat avec 
Chambray-les-Tours.  



- Création de 2 places PMR à la MJC 
- Reprise du réseau d’eaux pluviales et de l’enrobé rue de la Fourbisserie 
- Déploiement de la flotte de vélos partagés Pony 

 
Puis, la séance d’échanges s’est ouverte et ont été évoqués divers sujets : 

 

VOIRIE 

 

Numéro / Nom de rue Questions Réponses 

Rue du Gravier 

Rue des jonquilles  

Priorité à droite dangereuse. Demande 
de déplacer le panneau de signalisation 
de priorité à droite.  

On va regarder. Il y a surtout un 
manque de respect des règles du code 
de la route.  

Rue d’Amboise  Stationnement dangereux devant le 
groupe scolaire. Pourquoi ne pas fermer 
la rue comme la rue du conte de Mons ? 

On a regardé l’ensemble des écoles. 
Rue d’Amboise on a un problème avec 
la circulation des bus. Il faudrait dévier 
la ligne de bus, on regarde avec 
Keolis. On a envie mais nous devons 
trouver des solutions. 

Rue Claude Bernard  Non-respect du sens interdit. Est-il 
possible de mettre une caméra  

Nous n’avons pas le droit de verbaliser 
par caméra.  

L’hydro décapage des revêtements à 
venir va accentuer la visualisation.  

Rue du Rivau  

Rue d’Artigny  

Remerciements pour la réflexion sur la 
mise en place de nouveaux 
aménagements pour la sécurité des 
enfants. Il est dommageable que le 
projet ait été arrêté.  

Différents points de vue s’expriment 
mais il est important que chacun 
expose ses opinions. L’objectif est de 
mettre tout le monde d’accord. On fera 
des tests pour trouver la bonne option. 
Je m’engage pour que des 
propositions soient faites avant l’été.   

 
ESPACES VERTS 

 

Numéro / Nom de rue Questions Réponses 

Allée du Plessis  Merci aux services de la ville pour la mise 
en place des jardins partagés 
Est-ce que le dossier des conteneurs 
poubelles va avancer ?  
Pouvons-nous mettre des amendes ? 
 

On attend la réponse de Touraine 
Logement sur le sujet. Quand on 
fait des erreurs nous les assumons 
mais c’est à Touraine logement de 
prendre ses responsabilités. On va 
regarder s’il est possible de mettre 
des amendes. 

 
AUTRES 

 

Numéro / Nom de rue Questions Réponses 

Poubelles  Merci pour cache bacs du centre 
commercial. Problème sur les ouvertures 
pour déposer les déchets recyclables.   

Monsieur le Maire ira voir sur place.  

Marché de Joué centre  Ce marché s’étiole 
Problème de sanitaires  

Les enfants jouaient dans les 
sanitaires du gymnase Marcel 
Cerdan. Nous avons été contraints 
de les fermer. Le coût de création 
d’un nouveau sanitaire est onéreux. 
Nous devrons le faire mais cela 
coute cher. Pour les commerçants 
non sédentaires, c’est difficile il y a 
de moins en moins de monde et 
nous avons perdu des commerces. 



Il y a un problème de vocation. 
Nous cherchons de nouveaux 
commerçants.  

Zone ZFE Comment est appliqué le respect des 
vignettes  

C’est un texte national que nous 
devons faire appliquer. Nous avons 
la ZFE la plus sobre au niveau 
national. Le tracé a été imposé en 
fonction du nombre d’habitant. On a 
voulu laisser les parents pouvoir se 
rendre à Clocheville pour les 
enfants.  

 
 

JOUE PROXIMITE 
 

Pour des dysfonctionnements ponctuels, des dégradations ou demandes d’intervention, appeler 
directement Joué Proximité au 02 47 39 71 26 ou par mail à l’adresse joue.proximite@jouelestours.fr 

 
Monsieur le Maire a clos la séance en remerciant de nouveau les nombreux participants et en les invitant 
au verre de l’amitié. 

 

Date du prochain bureau :  

 

Jeudi 13 mars 2025 à 19h00 au Centre social de la Vallée Violette  


